

## NEWS

### **Neue ZHAW-Bibliothek stärkt Winterthur als Bildungsstandort – Implenia startet mit City Halle erste eigene Baustelle auf dem Winterthurer Sulzerareal | Vision für ein nachhaltiges Quartier bekräftigt**

**Winterthur, 23. November 2012** – Gemeinsam mit Vertretern der ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften und der Winterthurer Stadtregierung eröffnete Implenia heute ihre erste Baustelle auf dem Sulzerareal. Die als City Halle bekannte, denkmalgeschützte Industriehalle wird bis im Sommer 2014 nach Plänen der Winterthurer P&B Architekten AG zur neuen Hauptbibliothek der ZHAW umgebaut. Die neue Bestimmung des geschichtsträchtigen Gebäudes vorwegnehmend, brachte der Winterthurer Autor Peter Stamm die Gäste bereits zum Baustart mit einer feinsinnigen Kurzgeschichte zum Innehalten und Nachdenken.

«Die neue Bibliothek ist ein wichtiger Schritt zu unserem neuen Gravitationszentrum auf dem Sulzerareal», erklärte der ZHAW-Rektor Jean-Marc Piveteau im ehemaligen «Stiftenhimmel» – so nannten die Sulzer-Lehrlinge einst ihre Ausbildungsstätte im Obergeschoss der Halle. Die Hochschule will in den nächsten Jahren auf dem Sulzerareal ihren neuen Hauptstandort entwickeln. Der Winterthurer Stadtpräsident Michael Künzle betonte in seinem Grusswort die Bedeutung dieses Vorhabens: «Mit ihrem neuen Campus schafft die ZHAW das Herz der Bildungsmeile Sulzerareal – und stärkt damit den Bildungsstandort Winterthur entscheidend.»

Für René Zahnd, Leiter des Konzernbereichs Implenia Real Estate, wird die Hochschule auch die weiteren Vorhaben von Implenia insbesondere im sogenannten Werk 1 prägen: Der künftige Campus wird dort rund einen Drittel des Areals Werk 1 umfassen. «Die ZHAW ist unser Wunschpartner beim Entwickeln eines nachhaltigen und durchmischten Stadtquartiers rund um das Werk 1 in Winterthur», so Zahnd. Als Ausdruck des Bestrebens, das Sulzerareal gemäss den Zielen der 2000-Watt-Gesellschaft zu entwickeln, überreichte Implenia der Stadt symbolisch das «Open Book» der Nachhaltigkeitsberichterstattung. Es steht für die vollständige Transparenz punkto Nachhaltigkeit, zu der sich Implenia im Rahmen des laufenden Gestaltungsplanverfahrens für das Werk 1 gegenüber der Stadt verpflichtet hat.

## Kontakt

Philipp Bircher

Leiter Kommunikation

Telefon: +41 44 805 45 23

[philipp.bircher@implenia.com](mailto:philipp.bircher@implenia.com)



Blick ins Erdgeschoss der künftigen ZHAW-Bibliothek (Visualisierung: DesignRaum GmbH, Winterthur)

Implenia ist das führende Bau- und Baudienstleistungsunternehmen der Schweiz. Entstanden 2006 aus dem Zusammenschluss von Zschokke und Batigroup, blickt Implenias auf eine über 140-jährige Bautradition zurück. Das Unternehmen fasst Know-how aus den hochqualifizierten Konzernbereichen Real Estate, Bau Infra und Industrial Construction unter einem Dach zu einem national und international agierenden Unternehmen zusammen. Mit seinem integrierten Businessmodell und den in allen Unternehmensbereichen tätigen Spezialisten ist Implenias in der Lage, ein Bauwerk über seinen gesamten Lebenszyklus zu begleiten – wirtschaftlich, integriert und kundennah. Dabei steht eine nachhaltige Balance zwischen wirtschaftlichem Erfolg sowie sozialer und ökologischer Verantwortung im Fokus.

Implenia mit Hauptsitz in Dietlikon bei Zürich beschäftigt rund 6400 Mitarbeitende und erzielte im Jahr 2011 einen Umsatz von über 2,5 Milliarden Franken. Das Unternehmen ist an der SIX Swiss Exchange kotiert (IMPN, CH0023868554). Weitere Informationen unter [www.implenia.com](http://www.implenia.com).